
肩负四项职责 竟是辆无牌车

固始杨山煤矿竟出咄咄怪事

近日， 本报民生热线接到了一则关于固
始县杨山煤矿（岭东沟）矿山的投诉，投诉人
称归属于该矿山的河南杨山矿业有限公司护
矿大队的数名工作人员， 驾驶着带有警务巡
逻标识的执法车辆，在

7

月
16

日晚，将一辆在
矿区外行驶的运输车强行拦下， 并对车主汪
证进行殴打， 随后将其从近

5

米高的桥上推
下。接到群众投诉后，

7

月
23

日，记者来到固始
县杨山煤矿进行了采访———

记者的走访目击
7

月
23

日上午， 按照群众投诉所指地点，

记者驱车来到了固始县杨山煤矿（岭东沟）矿
山，在矿区大门正对面约

50

米处，记者看到了
一个由方集派出所杨山警务室、 固始县杨山
煤矿（岭东沟）矿山地质环境治理工程施工项
目部、河南杨山矿业有限公司保卫部、河南杨
山矿业有限公司护矿大队多个部门组成的小
院。在该院门口，记者发现了投诉中所说的那
辆执法车辆， 该车的车身周边分别标有依法
护矿、环境治理、执勤、警务巡逻等显眼标识，

与一辆警车并排停放着。但让记者奇怪的是，

这辆集多个标识于一身的执法车辆竟然少了
一样最基本的标识———车牌。随后，记者走进
了这个标有方集派出所杨山警务室的小院，

一些身着便装和保安服的工作人员在院内忙
碌着。 记者从该院内一位不愿透露姓名和身
份的人员处得知， 为了维护整个矿山的秩序
和财产， 方集派出所在此处设立了这个警务
室， 同时下派了一位名叫冯杰的教导员在该
警务室主持工作， 门前的那辆警车就是在冯
教导员工作时使用的车辆。 当记者想通过此
人找到冯教导员进一步进行采访时， 此人告
诉记者，冯教导员此刻应该在方集派出所里。

记者在从杨山警务室赶往方集派出所的
途中，向周边居民了解到，小院门前的那辆警
车多数时间都是由杨山煤矿护矿大队的队长
高正伟使用。警车为何提供给一个护矿大队的
队长随意使用？那一辆带有多种标识却没有车
牌的执法车辆到底归属于谁？到底投诉人所投
诉的事件是否属实？记者带着多个疑问来到了
方集派出所， 找到冯教导员并向其说明了来
意，但是冯教导员以没有接到县公安局宣传科
配合记者采访的通知为由，拒绝了采访。

汪证的噩梦回忆
23

日中午，记者在河南信合医院（固始县
当地）的病房内，见到了被打车主汪证，只见

他面带伤情、 状态很差地躺在医院的病床上，

在记者表明身份后，他强忍着疼痛，低声向记
者讲述了

16

日晚被打事件的全部经过，“我是方
集乡西冲村村民，自己有一辆运输车，平时靠别
人雇用运输货物来挣钱。

7

月
16

日
22

时左右，我
们一行四辆运输车被雇到吴上楼村拉黑渣，由
于当时方集派出所的民警不准将黑渣装车，我
就放空车走了，在我返回的途中，方集派出所的
警车将我拦下， 随后一辆带有警务巡逻标识的
无牌照面包车就停在了我车旁边， 从车内下来
了五六个杨山矿业护矿队的人嚷着叫我下车，

待我下车后随之而来的就是一通拳脚和咒骂，

打完后还将我从附近的一座近
5

米高的桥上推
了下去。 要不是和我同行的司机通知了我的亲
戚，及时把我从事发地点送到医院，恐怕我已经
没命了。在我被打时，身穿制服的方集派出所民
警就在一旁，他们不但没有上前制止，而且还参
与了打我。”汪证回忆说。同时，汪证的妻子告诉
记者：“经过法医鉴定， 汪证的伤势已经构成轻
伤。 到目前为止， 只有杨山煤矿的矿长李凤林
（音）带着矿上的两名工作人员来医院看望过一

次，往医院里交了
5000

元的医疗费。”

固始公安机关的回应
23

日下午，记者带着同样的疑问，来到了
固始县公安局， 找到了该局宣传科科长王锋，

王科长对记者说：“按照规定驾驶警车是必须
要穿警服、持警官证的。警务室的人可以使用
该车， 但是他们在使用过程中没有执法权，只
有配合民警执法和进行巡逻的权利。至于说警
车由杨山煤矿护矿大队的队长高正伟长期使
用这一情况，还有待我们核实。”同时，王科长
表示，那辆没有车牌并带有多种标识的执法车
辆肯定是违规的，该车不属于公安机关的任何
一个部门，警务室发现该违规车辆后没有及时
去纠正也是不对的。

当记者问到汪证被打事件，并且有民警参
与打人时，王科长告诉记者：“汪证被打确实属
实，但是经过警方多方面的调查取证，在

16

日
晚，汪证一行车辆是去偷黑渣，而不是去拉黑
渣，此行为被护矿队发现后，四名保安员就开
始进行拦车，在将汪证拦下后，其中确有一名

保安员打了汪证一拳，之后，再没有任何人向
其动手。至于汪证所说的民警打他是因为由于
当时天黑， 他误把穿保安服的保安认成了民
警。 目前， 警方已经将打人的保安员治安拘
留。”

一拳能打成轻伤？ 又是谁将汪证推至桥
下？当记者问到此问题时，王科长解释说：“因
为当时已是深夜，天比较黑，道路又非常窄，汪
证被护矿队的保安员拦住后，想要逃跑，在逃
跑过程中自己失足掉到了桥下，并无人将其推
至桥下。”

随后，记者就三个问题向固始公安机关求
证，其一，这辆车号为豫

s2973

警的警车是不是
正规警车，是不是隶属固始公安局；其二，这辆
警车据群众反映长期让一位非警务人员使用
合不合规定；其三，矿上的一辆无牌面包车，长
期停放在警务室门口，派出所却一直未加以纠
正，是何原因。该局宣传科王科长说，他向局领
导汇报后给以我们答复。

随后几天， 记者多次拨打王科长电话，无
人接听。

□

本报记者赵锐见习记者王金佳

昨日上午，陈其发等
6

人代表出租车“爱心车
队” 的

20

名司机来到交警
支队河勤务大队中山路
执勤岗亭， 为一线执勤交
警们送水降温。 据陈其发
介绍，“爱心车队” 为我市
一线交警送水的活动早在
2008

年就已经开始，至今
已经持续了

5

年。
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前段时间，河河面出现死鱼的，引
起了市民和相关部门的关注。 但最近一
周，河又出现了死鱼的现象。

在民桥二号橡胶坝附近， 记者看
到，白花花的死鱼随处可见，体型稍大
的死鱼约有

30

厘米。 大大小小数百条
死鱼浮在岸边， 不仅影响了河道的景
观，也让空气中出现了浓浓的腥臭味。离岸边不远处，一些渔
民划着小船在打鱼， 还有一些市民拿着渔网在岸边捞鱼。附
近居民告诉记者，河边漂着的死鱼还伴着阵阵臭味，实在叫
人扫兴。

在现场，记者明显闻到一股鱼腥臭味，水坝里的死鱼和居民
丢弃的生活垃圾清晰可见。随后，记者沿着河绕了一圈发现，

河两边的一些排污口正在向外排着污水， 排污口附近也有不
少死鱼漂浮着，由于天气炎热，死鱼开始腐烂气味难闻。

是什么原因导致河边出现了那么多的死鱼呢？ 正在排污
口附近钓鱼的孙先生告诉记者，平常在这里钓鱼的时候，这个排
污口的污水就源源不断地向河道内排放， 死鱼现象的发生可能
跟这污水有关。大部分市民也认为：这里的河水受到污染，气味
很臭，死鱼现象是污水惹的祸。

那究竟是不是乱排污水，从而引起河出现死鱼现象呢？为
了弄清死鱼现象的真正原因， 记者来到市河管理处进一步了
解情况。

据河管理处工作人员告诉记者， 河两边大大小小
30

多
处排污口，每天往河里排污水，导致河水水质恶化，水中缺氧，死
鱼现象或许和这有关系。我们现在已经派出了保洁员，清理河面
死鱼，随后尽快将其拉走处理掉。

希望有关部门尽快查明真相，告知公众死鱼的原因，让死鱼
现象不再发生，让河真正变成一道亮丽的风景线。

图为河里的死鱼。

本报记者郝光摄
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本报记者孙浩然赵锐


